

Fondation Marie-Robert : soutenir la recherche sur les traumatismes crâniens

Chaque année au Québec, 4000 personnes sont hospitalisées à la suite d'un traumatisme crânien. De ce nombre, 1000 auront besoin de soins soutenus de réadaptation et 280 ne survivront pas.

Marie Robert en compagnie du doyen de la Faculté de médecine, le Dr Jean Rouleau



Pour soutenir la recherche médicale dans ce domaine, Marie Robert (science politique 1981, droit 1985) créait, en 1993, une fondation qui porte son nom et qui opère, depuis 2000, un fonds de dotation à la Faculté de médecine de l'UdeM. Objectif : recueillir 100 000 \$ pour offrir des bourses de recherche à tout étudiant, professeur, chercheur ou clinicien qui travaille principalement sur la question des traumatismes crâniens.

À l'occasion de son passage à l'Université en mars dernier, M^{me} Robert versait une nouvelle tranche de 30 000 \$ à ce fonds dont le capital dépasse maintenant les 86 000 \$. « Les recherches que nous voulons soutenir sont celles qui portent sur les 60 premiers jours sui-

vant un traumatisme, précise M^{me} Robert. Nous savons que cette période est cruciale pour la réhabilitation. Les nouveaux traitements qui découleront de la recherche permettront aux victimes de reprendre une part active dans la société tout en allégeant la charge de leurs proches. »

Marie Robert sait de quoi elle parle. Elle-même victime d'un accident de la route en 1991, elle a été plongée dans le coma pendant deux semaines. Souffrant de nombreux traumatismes, paralysée du côté gauche, elle n'avait, selon les médecins, que 30 % de chances de survie. Hospitalisée à l'Hôpital du Sacré-Cœur de Montréal, M^{me} Robert a eu la chance, malgré l'épreuve, d'être admise dans le protocole de recherche du Dr Jacques Provost. C'est à ce neurochirurgien qu'elle doit, pour une bonne part, sa réadaptation.

« C'est ainsi que j'ai réalisé qu'il n'y avait rien pour soutenir la recherche sur les traumatismes crâniens, souligne-t-elle. Il fallait faire quelque chose. » Neuf mois après sa sortie de l'hôpital, elle créait la fondation qui porte son nom.

La Fondation Marie-Robert est soutenue par les six centres de traumatologie du Québec. Parmi ses principaux partenaires financiers, on retrouve la Banque Nationale, la Société de l'assurance automobile du Québec et la Commission de la santé et de la sécurité du travail. La prochaine activité-bénéfice, un super-spectacle au Cabaret du Casino de Montréal, aura lieu le 27 mai prochain. ♦ **D.B.**